

# Appel à dons

## de la coordination nationale photorévoltée

Nous sommes à un tournant de notre mobilisation.

A l'heure où tous les départements subissent la déferlante de projets photovoltaïques sur sol vivant, nous recevons de nombreuses sollicitations quotidiennes de personnes ou d'organisations afin que nous les aidions à faire face aux industriels venant ravager leurs territoires.

La cellule juridique que nous avons constituée avec 4 avocates<sup>1</sup>, reçoit beaucoup de demandes, et c'est tant mieux. Car pour pouvoir peser localement et nationalement, connaître tous les leviers réglementaires et recours juridiques est indispensable. Nous rappelons que nous prenons en charge financièrement la première conversation avec notre cellule juridique : n'hésitez donc pas à nous écrire et nous vous mettrons en lien avec elle.

Par ailleurs notre pôle juridique est également lancé ! Constitué d'une vingtaine d'avocat.es et de juristes qui viennent de se réunir à Paris afin de mutualiser les stratégies juridiques, un framagroupe d'échanges entre elles et eux a été mis en place. Ce collectif d'avocat.es<sup>2</sup>, sera ainsi plus à mène de vous conseiller et de vous aider dans vos recours.

Notre pôle biodiversité s'étoffe aussi: en plus de notre groupe de travail interne qui met à disposition son travail<sup>3</sup> (n'hésitez pas à nous signaler si vous souhaitez en faire partie), nous constituons un réseau de naturalistes professionnels à même de pouvoir contre-expertiser les études d'impacts environnementales. Nous vous tiendrons informés du moment où il sera opérationnel. En attendant, si vous cherchez une aide naturaliste, écrivez-nous, nous vous réorientons d'ores et déjà vers certains membres de ce réseau selon vos localisations.

Le rôle de notre coordination pour lutter contre cette déferlante et être force de proposition<sup>4</sup>- sur lesquelles nous lançons un travail, est central. Jusqu'alors, lutter contre les dérives des énergies renouvelables était principalement l'apanage d'organisation pro-nucléaire et facilement récupérables par l'extrême droite. Depuis 2023 et notre lancement lors des Résistantes sur le Larzac, sans être

1 <https://coordo-nationale-photorevoltee.org/2025/10/15/lancement-de-la-cellule-juridique-de-la-coordination-nationale-photorevoltee/>

2 <https://coohttps://coordo-nationale-photorevoltee.org/2025/09/19/ressources-diverses-biodiversite/rdo-nationale-photorevoltee.org/2025/10/01/annuaire-des-avocats-et-avocates-en-soutien-de-la-coordination-nationale-photorevoltee/>

3 <https://coordo-nationale-photorevoltee.org/2025/09/19/ressources-diverses-biodiversite/>

4 <https://coordo-nationale-photorevoltee.org/2025/10/24/surfaces-artificialisees-et-gisements-potentiels-pour-le-photovoltaïque/>

contre les énergies renouvelables, nous maintenant notre cap et affirmons que le photovoltaïque, quel que soit le marketing qui l'enrobe, n'a rien à faire sur les espaces naturels, agricoles et forestiers.

Alors vous vous doutez bien que défendre cette ligne de crête ne nous attire pas des millions de subventions publiques (nous n'en avons aucune). Si de multiples demandes sont en cours auprès de fondations, à l'heure actuelle, trois nous soutiennent : le Fond des luttes, Un monde par tous et le Forum civique européen. Mais ce n'est guère suffisant pour donner de l'ampleur à notre mobilisation et pouvoir apporter aux associations sur le terrain l'aide dont elles ont besoin.

Ainsi, pour que les avocat.es puissent produire des notes d'analyses aidant à la stratégie globale, et pour que les personnes et collectifs puissent recevoir l'aide de la cellule juridique et des naturalistes, nous avons besoin de l'aide financière de tout le monde !

C'est pourquoi nous vous sollicitons pour des dons mensuels prioritairement (qui se font simplement en quelques clics sur Hello asso), afin de donner une visibilité à notre budget. Si toutes les personnes recevant (sans contre partie) nos informations, depuis plusieurs mois et années, donnent quelques euros -l'équivalent de quelques cafés, tous les mois, nous aurons de quoi peser, le plus tôt possible, encore plus fortement dans le rapport de force.

**Voici le lien vers Hello asso :**

**<https://www.helloasso.com/associations/association-nationale-photorevoltee/formulaires/1>**

Et si vous avez une préférence bien compréhensible pour le papier, vous pouvez nous envoyer un chèque à l'ordre de l'*association nationale photorévoltée*, à adresser à :

Association nationale photorévoltée  
4 avenue Gustave Bessière 12 330 Marcillac-Vallon  
On prend aussi tous vos courriers !

Merci, et bon courage !

La collégiale photorévoltée, le 1er décembre 2025

**Luttes contre le photovoltaïque sur les espaces naturels, agricoles et forestiers**  
[coordo-luttes-pv@protonmail.com](mailto:coordo-luttes-pv@protonmail.com)  
<https://coordo-nationale-photorevoltee.org/>

